

## Grenoble. Les 100 ans de l'exposition internationale, un tremplin pour Hydro 21

Du 21 mai au 25 octobre 1925, Grenoble accueillait l'exposition internationale de la houille blanche et du tourisme. L'association Hydro 21 travaille déjà aux manifestations qui vont marquer le centenaire de cette manifestation majeure dans l'histoire récente de la capitale du Dauphiné. Et pense à son avenir.



Héritage peut-être le plus connu de l'exposition internationale de la houille blanche et du tourisme, la tour Perret au coeur du parc Paul-Mistral à Grenoble, est en cours de restauration. Photo Le DL /Inès Guillemot

En 1925, Gaston Doumergue est président de la République, la IIIe, Édouard Herriot, puis Paul Painlevé et Aristide Briand sont, successivement, président du Conseil. La France n'a pas encore pensé toutes les plaies de la Grande Guerre mais traverse pourtant les Années Folles. Durant l'été, l'Italien Ottavio Bottecchia remporte le 19e Tour de France et, de mai à octobre, Grenoble accueille l'exposition internationale de la houille blanche et du tourisme. L'événement célèbre l'hydroélectricité qui a permis à la ville de faire sa révolution industrielle. Il attire plus d'un million de visiteurs.

### « Faire briller une énergie et un territoire »

99 ans plus tard, l'association Hydro 21 qui rassemble les acteurs de la région Auvergne Rhône-Alpes en hydraulique et hydroélectricité s'organise pour piloter les festivités du centenaire de l'exposition. « Nous sommes d'infatigables défenseurs de l'hydroélectricité, rappelle son président Roland Vidil. Nous souhaitons que cet anniversaire soit l'occasion de faire un état des lieux de l'héritage de cette période et qu'il fasse briller une énergie et un territoire. » L'association s'est déjà rapprochée de Grenoble Alpes Métropole et des communautés de communes du Grésivaudan et de l'Oisans, « berceaux de la houille blanche » ainsi que de la Maison Bergès pour « être l'acteur qui va mettre en cohérence tous les événements. Et nous discutons évidemment pour associer d'autres partenaires au projet, la Ville de Grenoble, le Département, la Région. »



Hydro 21 souhaite que les manifestations organisées en 2025 s'adressent au grand public « notamment pour rappeler l'histoire mais aussi montrer la place de l'hydro dans la transition énergétique », mais aussi aux chercheurs et aux entreprises. « Six thématiques ont été retenues : production et stockage de l'hydraulique, environnement et ressources, industries/PME et territoires, culture et patrimoine, diffusion de la culture scientifique et tourisme et loisirs. » Pour chacune, un groupe de travail est déjà en action.

Hydro 21 et tous les acteurs engagés dans le centenaire devraient présenter, le 9 octobre prochain, lors de la 9e édition des rencontres business hydro, à Alpexpo, le programme de ce centenaire. « On peut déjà dire que la houille blanche ne parlant pas à tout le monde, toutes les manifestations seront organisées sous la bannière " Hydro 1925-2025-2050 : Patrimoine et Avenir », révèle Roland Vidil.

## Créer un cluster européen de l'hydroélectricité

Et le président d'Hydro 21 se projette déjà au-delà de 2025. « En travaillant sur l'eau, le stockage, l'acceptabilité, la prospective, on dessine un nouveau cluster européen. À l'issue des événements de l'an prochain, nous souhaitons faire reconnaître Hydro 21 comme le cluster européen de l'hydro. » C'est-à-dire une structure soutenue financièrement par les acteurs publics et privés afin de rassembler les acteurs et centres de formation de la filière hydroélectrique pour développer les connaissances, les projets, favoriser les échanges et faire grandir la filière.